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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Сотрудники таймырской полиции и казаки провели совместный рейд по охране 
общественного порядка 

Полицейские и казаки провели в Дудинке рейдовое мероприятие по охране 
общественного порядка. Об этом сообщает Таймырский Отдел МВД России. 
  Началось мероприятие с общегарнизонного развода, в котором помимо стражей 
порядка и представителей казачества приняли участие студенты из отряда содействия 
полиции во главе с руководителем – членом Общественного совета Валерием Кабатовым. 
Сотрудники полиции продемонстрировали собравшимся боевые приемы борьбы, а начальник 
Таймырского Отдела МВД Александр Будяев наградил самых активных казаков и студентов 
из отряда содействия полиции за совместную работу по профилактике правонарушений. 
  Затем полицейские и казаки выдвинулись на маршруты патрулирования. Результатом 
первого на Таймыре общегарнизонного рейда стали 12 административных протоколов, 
профилактические беседы с продавцами в магазинах, реализующих алкогольную продукцию 
и проверка по месту жительства состоящих на учёте в полиции жителей Дудинки. В дежурную 
часть были доставлены несколько граждан находившихся в состоянии алкогольного 
опьянения. Кроме того, участники рейда передали родителям под расписку 3-х детей, 
которые находились после 23:00 на улице без сопровождения взрослых. 
 Совместные рейды полиции и казачества теперь будут проводить ежемесячно. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
День России отметили весёлыми гуляниями 

12 июня дудинцы собрались на Набережной площади, чтобы поздравить друг друга с 
главным государственным праздником. Мероприятия, приуроченные ко Дню России, начались 
молодёжной акцией, посвящённой открытию пятой трудовой четверти, продолжились  
двухчасовым праздничным концертом, подготовленным силами солистов и творческих 
коллективов городского Дома культуры при участии приглашенных артистов Дудинки и 
завершились молодёжной дискотекой. 

С открытой сцены к горожанам обратился заместитель Председателя Дудинского 
городского Совета депутатов Павел Морозов. Он поздравил дудинцев с Днём России   –
праздником, который объединяет граждан нашей страны в стремлении к её лучшему 
будущему. 

АСДГ 
 
Дудинцы готовят свой город к юбилею 

Первый в этом году субботник проходил в течение двух дней: горожане выходили на 
уборку территорий 8 и 9 июня. В традиционном летнем мероприятии по санитарной очистке и 
благоустройству приняли участие 1174 человека из 48-ми предприятий и организаций 
Дудинки. Сотрудники Администрации города в рамках подготовки к реализации второй 
очереди проекта «Речной фасад Дудинки» очистили от мусора склоны, прилегающие к 
Набережной площади. 
  По данным комитета жилищно-коммунального хозяйства Администрации Дудинки, 
всего с территории города было вывезено 80 кубометров бытового мусора, 20 тонн 
строительного мусора и металлолома. Очередной плановый субботник состоится в 
ближайшую пятницу, 15 июня.   

"Таймырский Телеграф" 
 
Порт в Дудинке возобновил работу после паводка  

Заполярный транспортный филиал ОАО "ГМК "Норильский никель" возобновил свою 
работу после весеннего паводка.  Напомним, 19 мая 2011 года в связи с подъемом уровня 
воды в Енисее и затоплением морских причалов была закончена зимняя навигация. 
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Это происходит ежегодно в мае, и межнавигационная пауза продолжается примерно в 
течение месяца. ГМК "Норильский никель" продолжает исполнение своих обязательств перед 
потребителями в этот период. 

В этом году уровень подъема воды в 13,30 м позволил избежать разрушений речных 
причалов 14-метровой отметки. Сейчас обработка судов производится плавкранами. После 
спуска на причалы портальных кранов Производственно-перегрузочный комплекс № 2 
заработает на полную мощность. Пауза в работе ЗТФ не повлияла на текущую работу ГМК 
"Норильский никель", все задачи выполняются в полном соответствии с утвержденными 
планами по производству и поставкам продукции Компании. Освобождение морских причалов 
от воды ожидается в 20-х числах июня. 

Запомним, Заполярный транспортный филиал ГМК "Норильский никель" обрабатывает 
как морские, так и речные суда. Через Дудинский порт осуществляется отгрузка продукции 
ГМК "Норильский никель" и доставка в Норильский промышленный район промышленных 
грузов, продовольствия и товаров народного потребления. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Дудинке стартовала пятая трудовая четверть 

12 июня, в День России, на Набережной площади Дудинки был дан старт работе 
городского трудового отряда «Зелёный патруль-2012». В него вошли 40 старшеклассников из 
школ города. В течение месяца, двумя отрядами, «Нон-стоп» и «Драйв», ребята будут 
трудиться, очищая  участки территории город от накопившихся за зиму грязи и мусора. 
Трудотрядовцы приняли участие в ритуале принесения клятвы,  в которой пообещали 
горожанам, что не только будут соблюдать трудовую дисциплину, будут вежливыми и 
внимательными, но и активно участвовать в общественной, культурной и спортивной  жизни 
отряда и города. 
          С  добрыми пожеланиями к ребятам обратились председатель комитета  культуры, 
молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки Татьяна Жиганова и директор 
городского Дома культуры Рита Невелева. Для членов отряда и гостей праздника с 
показательной программой выступили дудинские роллеры и скейтеры: участники группы 
«Скейт Френдс».  
          Трудовой отряд «Зелёный патруль-2012» приступил к работе по приведению в порядок 
городской территории с сегодняшнего дня. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске началась пора дорожных работ 
 С 2012 года финансирование ремонта автодорог в Норильске осуществляется из краевого 

дорожного фонда. 
 Летом в Норильске отремонтируют около 49 тыс. кв. м межрайонных дорог и более 31 тыс. 

кв. м асфальтового покрытия селитебной зоны. На эти цели из краевого дорожного фонда 
выделено 58,7 млн руб. и 34,4 млн руб. соответственно. Также будет отремонтировано около 
10 тыс. кв. м дорожного полотна на улице Энергетической (более 9 млн руб.). Работы 
выполняются подрядными организациями ООО "Илан-Норильск", ООО "Байкал-2000" и ООО 
"Северное транспортное предприятие", сообщает пресс-служба аппарата главы г. Норильска. 

 "В первую очередь ремонтировать будем те участки автодорог, где наиболее интенсивное 
движение пассажирского автотранспорта. В этом году ямочный ремонт в Кайеркане мы 
планируем выполнить с применением новых технологий – добавлением новых полимерных 
материалов. Эту технологию мы опробовали в 2011 году на участке автодороги Норильск-
Талнах. Покрытие хорошо "перезимовало", но, к сожалению, применять эту технологию 
повсеместно невозможно – для укладки такого покрытия необходимо качественное 
основание. А это повлечет за собой значительное удорожание работ", - отметил начальник 
управления "Норильскавтодор" Михаил Собянин 

НИА 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

В Заполярном филиале внедрили собственную разработку, которая позволит сделать 
воздух чище  

Применять ее будут в обжиговом цехе никелевого завода. В газах, отходящих от 
электродуговых печей, находится металлосодержащая пыль. Для очистки таких газов 
используется техническая вода. Чем чище она, тем эффективнее идет очистка отходящих 
газов. Теперь для получения более чистой технической воды применяют специальное 
оборудование для приготовления и дозирования реагентов и сам реагент – флокулянт в виде 
порошка. Он улучшает очистку воды, которая, в свою очередь, более эффективно орошает 
газовый поток, осаждая из него пыль. В результате в окружающую среду попадает меньше 
металлосодержащих частиц. Затраты на внедрение составили около 160 тыс. руб. 

«Заполярная правда» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Власти РФ рассчитывают к 2026 г обеспечить приток населения в Сибирь и на Дальний 
Восток 

Российские власти рассчитывают к 2021 году приостановить миграционный отток 
населения из районов Сибири и Дальнего Востока, а к 2026 году - обеспечить приток. Это 
предусматривает утвержденная президентом РФ Владимиром Путиным концепция 
государственной миграционной политики.  

Реализовывать предусмотренные концепцией меры планируется в три этапа. Первый 
рассчитан на 2012-2015 годы и предусматривает разработку и принятие нормативных 
правовых актов в сфере миграционной политики, разработку и апробацию соответствующих 
программ. Кроме того, планируется создание центров содействия иммиграции в РФ и 
медосвидетельствования иммигрантов, в том числе за рубежом, создание инфраструктуры 
для проживания трудовых мигрантов на основе государственно-частного партнерства. 
Предполагается создание инфраструктуры для интеграции и адаптации трудовых мигрантов, 
включая центры информационной и правовой поддержки, курсы изучения языка, истории и 
культуры РФ.  

Второй этап рассчитан на 2016-2020 годы и предусматривает принятие и реализацию 
программ в сфере миграционной политики, обобщение и анализ правоприменительной 
практики принятых нормативных правовых актов. "По итогам реализации второго этапа 
предполагается к 2021 году приостановить миграционный отток населения из районов Сибири 
и Дальнего Востока", - говорится в документе.  

Третий этап рассчитан на 2021-2025 годы и предусматривает оценку эффективности 
принятых программ, уточнение основных стратегических ориентиров, приоритетов и основных 
направлений реализации государственной миграционной политики и корректировку 
соответствующих программ.  

"По итогам реализации третьего этапа предполагается к 2026 году обеспечить 
миграционный приток населения в районы Сибири и Дальнего Востока", - говорится в 
документе. 

РИА Новости 
 

Лев Кузнецов посоветовал Эдхаму Акбулатову не "брать паузу"  
Губернатор края Лев Кузнецов в среду лично поздравил с победой на мэрских выборах 

Эдхама Акбулатова.  
Кузнецов отметил, что 70 процентов голосов, набранных чиновником на выборах, - 

справедливая оценка его предыдущей работы на посту и.о.главы Красноярска. При этом, 
губернатор посоветовал Акбулатову не уходить в отпуск. 

"Я понимаю, что после непростой, напряжённой избирательной кампании справедливо 
хочется взять паузу. Однако лето для городского хозяйства – это, пожалуй, один из самых 
важных периодов. Это время строительства и ремонта дорог, благоустройства красноярских 
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дворов и улиц, подготовки к зиме. Мы строим большие спортивные, культурные и 
медицинские объекты. Они должны вписаться в городскую транспортную и коммунальную 
систему. Уверен, что в Вашем лице мы обрели надежного партнера, опытного руководителя, 
не понаслышке знакомого с проблемами города и края и знающего пути их решения", – 
заявил Лев Кузнецов. 

Акбулатов в ответ высказался, что «паузу» брать не намерен, и готов «немедля приступить 
к исполнению обязанностей главы Красноярска в рабочем режиме», - говорится в сообщении 
губернаторской пресс-службы. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
МВФ: России нужна масштабная бюджетная консолидация 

Международный валютный фонд (МВФ) считает, что России необходима масштабная 
бюджетная консолидация в течение нескольких лет. Как передает РБК, об этом сегодня на 
пресс-конференции заявил глава миссии МВФ в России, советник европейского управления 
фонда Антонио Спилимберго. 

По его словам, эта мера помогла бы стране избежать "перегрева экономики и истощения 
богатства будущих поколений". 

Спилимберго отметил, что сокращение ненефтяного дефицита бюджета на 1,5 процентных 
пункта — до 9% ВВП — в 2012 году ограничило бы давление со стороны спроса и позволило 
бы обеспечить сбалансированный экономический рост. 

Представитель МВФ отметил, что, по мнению фонда, России необходимо снизить объем 
используемых ежегодно нефтяных доходов на 5-6%. Спилимберго добавил, что 
необходимость снижения чувствительности налогово-бюджетной политики РФ к изменению 
цен на нефть МВФ обсуждал с российскими властями, однако, по его словам, детали 
соответствующих предложений "еще не полностью уточнены, продолжают обсуждаться". 

Росбалт 
 
МВФ: пенсионный возраст в России надо увеличить до 63 лет 

Пенсионный возраст в РФ надо увеличить до 63 лет к 2030 году — как для мужчин, так и 
женщин. Об этом сообщил журналистам глава миссии — советник европейского управления 
Международного валютного фонда Антонио Спилимберго. 

По словам Спилимберго, в России наблюдается умеренный экономический рост, но чтобы 
на него не действовали внешние вызовы, необходимо проведение ряда структурных реформ, 
в частности, в области пенсий. 

Как напоминает ИТАР-ТАСС, в настоящее время в России мужчины могут выходить на 
пенсию при достижении возраста 60 лет, а женщины — 55 лет. 

«Вести» 
 

ВБ поставил Россию в авангард борьбы с кризисом 
Всемирный банк  улучшил прогноз для России. В 2012 году экономка страны вырастет на 

3,8% по сравнению с ожидавшимися в марте 3,5%. Это хуже, чем в прошлом году (4,3%), но 
вполне прилично, учитывая кризисные обстоятельства. Уже в следующем году наша 
экономика ускорится до 4,2%, тогда как ранее ожидалось повышение лишь на 3,9%.  

При этом к перспективам мирового и особенно европейского роста ВБ относится 
скептически. В марте этого года Всемирный банк понизил свой прогноз для мировой 
экономики до 2,5% с 3,2%. В июньском докладе эта оценка оставлена без изменения.  

Возобновление кризиса в европейских странах с высоким уровнем доходов свело на нет 
положительные результаты, полученные в первые четыре месяца текущего года. Еще 
недавно казалось, что в экономическая активность восстанавливается как в развивающихся, 
так и в развитых странах, а инвесторы стали демонстрировать большую готовность идти на 
риск. Начиная с 1 мая ситуация на рынках стала утрачивать стабильность.  

На 2013 год глобальный прогноз снижен с мартовских 3,1% до 3% . 
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Экономика еврозоны потеряет 0,3% в 2012 году, однако в следующем году возобновиться 
слабый рост - 0,7%. 

Директор группы анализа перспектив развития ВБ Ханс Тиммер. "В среднесрочной 
перспективе волатильность на мировых рынках капитала и в настроениях инвесторов, скорее 
всего, будет сохраняться, а это усложнит задачу по выработке экономической политики. В 
таких условиях развивающимся странам следует сосредоточиться на проведении реформ, 
обеспечивающих повышение производительности, а также инвестициях в инфраструктуру, 
вместо того, чтобы реагировать на каждодневные изменения в мировой конъюнктуре". 

Всемирный банк ожидает роста ВВП Китая на 8,2% в 2012 году и на 8,6% в 2013 году. 
/Финмаркет/   

 
Оппозиция не планирует масштабных акций протеста до осени 

Оппозиция решила взять паузу, и, вероятно, не будет проводить до осени массовых акций 
в Москве. Об этом, как передает "Интерфакс", сообщил активист движения "Солидарность" 
Сергей Давидис. По его словам, летом оппозиция будет проводить митинги, но вряд ли они 
будут масштабными.  

"Это не значит, что мы не будем ничего делать. Если будут происходить какие-то значимые 
события, я не исключаю, что возможны и большие акции. Но на данный момент единственная 
внятная инициатива, о которой я слышал, это инициатива Сергея Удальцовапровести 
масштабную акцию 7 октября", - сказал Давидис. Напомним, об этой идее Удальцов заявил с 
трибуны митинга, добавив, что уличные акции протеста целесообразно объединять с другими 
- например, забастовками.  

"Вполне вероятно, что возникнет инициатива провести акцию и раньше, думаю, что-то 
может произойти и в сентябре", - сообщил Давидис. Он сказал, что в ближайшее время у 
оппозиции есть планы приступить к реализации одного из пунктов манифеста, принятого 
накануне на митинге на проспекте Сахарова, по созданию координационного совета по 
подготовке протестных акций.  

По его словам, в настоящее время оргкомитет по проведению массовых акций является 
инициативной группой с "подвижным" составом. "Оргкомитет никто не выбирал, никто не 
уполномочивал. Часто оргкомитет становится объектом критики, так как у него нет никакого 
мандата. В манифесте содержится инициатива о формировании на основе демократических 
процедур единых координационных структур протестного движения", - сказал Давидис.  

По словам активиста "Солидарности", на этой неделе оппозиция проведет совещание и 
определит механизм формирования координационного совета.  

"Какая-то небольшая группа, состоящая из общепризнанных лидеров - Навальный, 
Удальцов и еще нескольких человек - выработают какие-то правила игры. Есть разные версии 
- выборы только в интернете или в интернете и в "оффлайн" тоже. Есть несколько схем, есть 
вопросы, в том числе, технические, но они решаемы. В течение достаточно короткого периода 
времени, может быть, месяца, такая схема будет выработана. Еще около месяца займет 
голосование", - сказал оппозиционер.  

Накануне в Москве оппозиция провела шествие и митинг под названием "Марш 
миллионов". Акция была согласована с властями и прошла без инцидентов. По разным 
данным, поступившим от полиции и организаторов, в ней приняли участие от 18 до 100 тысяч 
человек.  

Первый "Марш миллионов" состоялся в Москве 6 мая и завершился столкновениями 
полиции и демонстрантов на Болотной. 

«Newsru»   
 
Астахов настаивает на профилактических проверках детских площадок 

Уполномоченный при президенте России по правам ребенка Павел Астахов настаивает на 
регулярных проверках детских и спортивных площадок в связи с участившимися случаями 
получения травм на них, сообщает пресс-служба уполномоченного. 
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"Только за первую половину 2012 года произошло 12 ЧП, связанных с падением 
конструкций на стадионах, детских и школьных площадках, больше половины — со 
смертельным исходом. Конечно, по каждому такому факту проводится проверка, как правило, 
возбуждается уголовное дело, но жизнь и здоровье ребенка уже не вернешь. Мы в свою 
очередь настаиваем на проведении профилактических рейдов — необходимо постоянно 
проверять детские и спортивные площадки на безопасность", — цитирует пресс-служба слова 
Астахова. 

Пресс-служба детского омбудсмена также сообщает, что в ходе проверок после ЧП под 
Саратовом выяснилось, что оздоровительное учреждение имеет акт приемки и разрешение 
на работу, но с записью о необходимости устранения всех выявленных недостатков: 
территория не имеет ограждения, не укреплены конструкции спортивной площадки, не 
благоустроена береговая линия и другие. 

"Как выяснилось на совещании, эти замечания так и не были устранены", — говорится в 
пресс-релизе. 

Ранее сообщалось, что в детском лагере в Саратовской области на 11-летнего мальчика 
упали футбольные ворота, после чего он в тяжелом состоянии доставлен в реанимацию. ЧП 
произошло в муниципальном детском оздоровительном лагере "Солнышко" в первый день 
заезда смены, когда группа детей организованно шла в столовую. Ребенок самостоятельно 
отправился на спортивную площадку, где занятия должны проводиться только под 
присмотром тренера. Он забрался на футбольные металлические ворота, которые, 
опрокинувшись, травмировали мальчика. 

Росбалт 
   

Россия введет утилизационный сбор на иномарки  
Утилизационный сбор за ввозимые в Россию автомобили будет утвержден осенью. 

Необходимые поправки к законодательству одобрил комитет Государственной Думы по 
промышленности. 

Сбор на новые иностранные легковые автомобили должен составит 20-45 тыс. рублей в 
зависимости от объема двигателя. Для грузовиков сбор предлагается установить в размере 
150-400 тыс. рублей в зависимости от массы автомобиля. 

На подержанные автомобили предлагается установить повышенный утилизационный сбор 
— на легковушки от 40 до 600 тыс. рублей, а грузовики (в зависимости от тоннажа) — от 700 
тысяч до 1,5 млн рублей. Не будут облагаться утилизационным сбором лишь произведенные 
в России машины. 

Поправки к закону «Об отходах производства и потребления» и другим законодательным 
актам 19 июня рассмотрит думский комитет по природным ресурсам. Затем законопроект 
будет вынесен на рассмотрение депутатов Госдумы и, как ожидается, может быть принят до 
конца июня. Окончательный размер ставок утилизационного сбора будет определен 
правительством России. 

Утилизационный сбор за ввоз иномарок было решено ввести в целях защиты российского 
автопрома на фоне вступления России в ВТО. 

«Авто@mail» 
 

У названия партии М.Прохорова появился клон 
У Михаила Прохорова могут возникнуть проблемы с тем названием партии, с которым он 

ее анонсировал. Как стало известно РБК daily, Минюст 9 июня уже получил заявку на 
создание общероссийской общественной организации "Гражданская платформа". А согласно 
закону "О политических партиях", в России не могут существовать две политические партии 
со схожими названиями. 

Речь идет о Центре социально-консервативной политики, на площадке которого уже более 
пяти лет существует клуб "Гражданская платформа", который был зарегистрирован как 
межрегиональное общественное движение, а сейчас подал заявку на получение организации 
общероссийского уровня. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Тем временем уже официально зарегистрирован оргкомитет партии "Гражданская 
платформа" Михаила Прохорова (это было сделано 4 июня), о его создании объявлено в 
"Российской газете", сказал РБК daily источник в окружении предпринимателя. Регистрация 
самой партии сейчас находится на стадии подготовки к съезду, после его проведения можно 
будет подавать официальную заявку на регистрацию в Минюст, пояснил он.  

Официальный представитель Михаила Прохорова не прокомментировал проблему. 
Как отмечает издание, ответ Минюста на заявку о регистрации общественного движения 

"Гражданская платформа" должен быть получен в течение 30 дней. 
РБК 

 
7. РАЗНОЕ   
 
Россию неизбежно "накроет" 
  Падение нефти и рубля напомнило о том, что кризиса в России пока нет. Хотя он и 
готов грянуть в любой миг. В этом — иллюзорное отличие нашей страны от Запада, который в 
собственном кризисе просто живет, не вылезая. 

Курс рубля относительно доллара упал к величинам, до которых не опускался со 
времен критической зимы 2008–2009 года. При этом цены на нефть за последние месяц-
полтора снизились всего процентов на 20 и по-прежнему близки к $100 за баррель, уровню 
все еще крайне высокому. Чтобы основательно пошатнуть рубль, этого, пожалуй, 
недостаточно. 

Если нефть в ближайшее время перестанет дешеветь, то повтора экономического 
спада по сценарию конца 2008-го, видимо, пока удастся избежать. Будет просто стагнация, 
которая на нефтяные цены не завязана. Скажем, в марте средняя цена барреля Urals была 
$123, а ВВП (по оценке Минэкономразвития) уже чуть-чуть опустился по сравнению с 
февралем (при исключении сезонно-календарных факторов). В апреле ВВП еще раз слегка 
снизился, и, скорее всего, снижение продолжится в мае, хотя об этом еще не объявлено. 

Что же до уровня промышленного производства (тоже рассчитанного с исключением 
сезонных факторов), то, по мнению Росстата, он, начиная с марта, скачет то вверх, то вниз. А 
по оценкам менее зависимого от властей Центра развития при Высшей школе экономики, 
промышленное производство просто плавно снижается на 0,3-0,5% в месяц. 

Стагнация началась как раз тогда, когда наша экономика, даже если принять на веру 
официальные рапорты, вернулась к высоким предкризисным показателям первой половины 
2008 года. Этот пик четырехлетней давности так и остается высшим достижением 
экономического развития в эпоху Путина. 

Теперь у России есть два варианта. Либо нефть поднимется хотя бы до $100 (или 
выше), и тогда будет застой, выдаваемый казенной статистикой чуть ли не за рост и 
преподносимый пропагандой как продукт мудрости руководства страны. Либо нефть надолго 
спустится до $80-60, и тогда начнется настоящий кризис — девальвация, безработица и 
снижение уровня жизни, которые будет уже невозможно скрыть (подробнее об этом читайте 
здесь). 

Но даже при дорогой нефти спада все равно не избежать. Только начнется он не в этом 
году, а где-то в 2014-15-м. Механизм экономического кризиса встроен в саму нашу систему, и 
чтобы его понять, достаточно проанализировать кризисные механизмы богатых стран, 
которые отличаются от нашего вовсе не сутью, а только нюансами. 

Кризис – нормальная и неизбежная фаза капиталистического экономического цикла. 
Это естественный финал бума — когда выдается слишком много кредитов, в том числе и не 
имеющих шансов на возврат; когда делается слишком много инвестиций, в том числе и 
неудачных; когда организуется слишком много финансовых спекуляций, подбрасывающих 
биржевые индексы до неестественной высоты. 

Банк Lehman Brothers в погоне за барышом кредитует заведомо ненадежных 
заемщиков. Правительство Греции, запутавшись в политических играх, влезает в 
неподъемные долги, чтобы профинансировать популистские программы. Американские 
окологосударственные ипотечные агентства Fannie Mae и Freddie Mac, реализуя 
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благотворительные установки властей, навязывают жилье людям, которые заведомо не 
собирались за него расплачиваться. 

В конце концов, бездумное расточительство достигает критической массы, все вокруг 
начинает валиться, и кризис вступает в свои права: неудачные инвестиции сворачиваются, 
убыточные рабочие места упраздняются, неэффективные фирмы и проекты ликвидируются. 
Безработица и снижение уровня жизни – это не стихийное бедствие, а расплата за 
предшествующую безответственную гульбу. Пока все не будет выплачено сполна, 
возобновление здорового экономического роста невозможно. 

Нынешний кризис потому и тянется так долго, что большинство западных правительств 
просто не позволяет ему выполнить свою работу — в порядке заботы о народе, разумеется. 
Государства делают еще более провальные инвестиции, создают еще более нерентабельные 
рабочие места. Центробанки заливают планету потоками новых бесплатных кредитов, думая 
этим поддержать народное потребление, а на самом деле только поощряя разгул 
финансовых спекуляций. 

Рецепты, которые были когда-то придуманы, чтобы смягчить кризисные потери, как 
добрый врач наркотическими препаратами смягчает мучения больного, превратились в 
самоцель. Больного не лечат, а просто глушат наркотиками, чтобы не жаловался. 
"Антикризисная терапия" в богатых странах все больше наводит на мысли не о госпитале, а о 
хосписе. 

Наглядный пример того, что вакханалия безответственных спекуляций продолжается и 
сейчас, — IPO Facebook. Годовая прибыль Facebook Inc — это примерно миллиард долларов. 
Мог ли нормальный человек, помещенный в нормальную атмосферу и надеющийся вложить 
свои деньги в надежный и прибыльный актив, хватать акции по ценам, ориентированным на 
общую капитализацию Facebook около $100 млрд, т.е. обеспечивающие доходность где-то в 
районе 1%? Но владельцы Facebook Inc предлагали публике свои акции с самым серьезным 
и обнадеживающим видом, авторитетные финансовые структуры с не менее серьезным 
видом ими торговали, толпа "экспертов" предрекала явной афере блестящий успех, а толпы 
простаков-покупателей, хоть и подпортили праздник, слегка сбив стартовые цены, все равно 
модные акции приобрели, переплатив во много раз против реальной цены. 

Если после четырех лет "антикризисной терапии" спекуляции такого масштаба 
устраиваются и сходят с рук, значит, кризис большинства западных экономик, и особенно 
американской, вовсе не позади. Он по-прежнему впереди. Система как была больной, так и 
осталась. 

Вы спросите: "А причем здесь российская экономика?" А при том, что бессмысленные 
инвестиции, безответственные траты и все прочие генерирующие кризис действия 
осуществляются у нас ничуть не в меньших масштабах. Только заливаются они не кредитами 
и эмиссионными долларами Федеральной резервной системы США, а нефтегазовыми 
сверхприбылями. 

Разве Сочинская олимпиада рентабельна? Ничуть. Это образец абсолютно 
неэффективной, но гигантской по масштабам госинвестиции, частично закамуфлированной 
еще и под вложения "самостоятельных", но полностью подчиненных государству корпораций. 

Разве эффективна хотя бы в самом узком смысле этого слова сверхдорогая 
госпрограмма вооружений? Даже Министерство обороны руками и ногами отбивается от 
боевой техники, пугающей его и своими ценами, и еще больше — своим качеством. 
 Разве обещает прибыль сеть сверхскоростных магистралей, под которую ОАО "РЖД" 
требует у казны несколько триллионов рублей? Даже неразумные приобретатели акций 
Facebook со своими деньгами сюда не суются. 

Разве эффективен "Газпром", из года в год не справляющийся со своим делом, 
несмотря на все монопольные привилегии и суперльготы? 
 

Очень большой, очень дорогой, очень убыточный – вот неизбежные признаки любого 
лоббируемого свыше начинания в России. Скромные, общественно полезные и обещающие 
стать рентабельными проекты просто теряются среди этих гигантов, как млекопитающие 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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среди динозавров в эру мезозоя. Без большой встряски передовое и жизнеспособное просто 
не сможет доказать свое превосходство. 

Условия для экономического кризиса уже полностью сформированы внутри нашей 
подсевшей на нефтедоллары социально-экономической системы. За годы мнимой 
антикризисной борьбы ситуация только еще больше усугубилась. 

Кризис наступит стремительно, если вливания наркотика резко сократятся (вариант с 
дешевой или даже среднедорогой нефтью), или же двинется по плавной траектории, если 
нефть так и останется дорогой, а наши власти переймут у своих западных коллег их навыки 
оттягивать неизбежное с помощью залезания в долги и прочих хитростей. 

Но ведь каждый из личного опыта знает: бывают вещи, которые можно отложить, но 
которых невозможно избежать. 

Росбалт 
  
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 14.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 7331 ▲ 0, 15 

EUR 
 

40, 9426 ▲ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


